Workshop für Hauptamtliche in der Ev. Kirche

Werkstatt für Konfirmandenarbeit in Stuttgart - Birkach

Grundlagen Theaterpädagogik - Methoden und Theater

Innerhalb eines Tagesworkshops (insgesamt 6 Stunden) innerhalb dreier Schulungstage der Werkstatt für Konfirmandenarbeit wurden Pfarrer/innen, Gemeindepädagog/innen und Diakon/innen aus drei Landeskirchen der EKD an die Grundlagen der Theaterpädagogik in Bezug auf Konfirmandenarbeit herangeführt. Spielerisch und mit viel Freude konnten die Teilnehmenden selbst ausprobieren, wie mit theaterpädagogischen Elementen die Spielfreude geweckt wird. Es wurde viel gelacht, was den Hauptamtlichen besonders im Gedächtnis geblieben ist.

In einem zweiten Schritt wurden aktuelle Themen der Konfirmanden gesammelt und anhand dessen Szenen erarbeitet.

Weiterhin lernten die Teilnehmenden Methoden zur performativen Arbeit mit biblischen Geschichten kennen, um diese für die Konfirmanden kreativ zu gestalten und mit ihnen gemeinsam in die Thematik einzusteigen. Dies führte uns auch zur einer Übertragung in die heutige Zeit.

Praktisch ging es weiter, als die Hauptamtlichen selbst ins Theaterspielen kommen konnten und eine Methode zur Themenfindung ausprobierten. Hierbei wurde intensiv an einzelnen Szenen gearbeitet mit Hilfe von Rollenarbeit und Gestaltungselementen. So konnten man eine entsprechende Entwicklung der Szenen über die Zeit hinweg erkennen und feststellen, was hierbei alles möglich ist.